

## FLOR KARINA CUEVAS VASQUEZ



### FORMACION ACADEMICA

Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, UACJ, 2001.

Maestría en Derecho Empresarial y Corporativo, Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, UACJ, 2004.

Curso de Capacitación “Unidos contra la Trata de Personas” impartido por la Lic. María Antonia González del Castillo de la Quinta Visitaduría de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Organizado por la CNDH y la SCT. 2012.

Diplomado en Negociación, Mediación y Construcción de Acuerdos para el Manejo de Conflictos y la Toma de Decisiones impartido en conjunto con la UACJ y USAID. 2013.

Taller formación de líderes en Equidad de Género y no Violencia contra la Mujer. Conacyt y UACJ. 2014

Diplomado en Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia impartido en conjunto con la UACJ y USAID. 2015.

Programa Integral de Capacitación en cumplimiento a la recomendación 22/2015 de la CNDH. Impartido por PGR a través de la Subprocuraduría de Derechos Humanos, Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad.

“Taller de Capacitación en Materia de Transparencia”, por el Instituto Chihuahuense de Transparencia y Acceso a la Información Pública. 2016

“Taller del Marco Jurídico de Smart Digital Government”. 2017

Diplomado “Acceso a la Justicia en materia de Derechos Humanos” impartido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Secretaría de la Presidencia y Secretaría General de las Casas de la Cultura Jurídica. 2017

Curso Taller de Capacitación: Nueva Gestión Pública y Gestión para Resultados en el Gobierno Municipal. 2018

Curso sobre la implementación del Plan Nacional Anticorrupción, por Rubén Fernández, Iniciativa Local 2018.

### TRAYECTORIA PROFESIONAL

Abogada postulante en litigio penal, civil, familiar, administrativo y amparo. 2019 a la fecha.

Directora de Ecología del Municipio de Ciudad Juárez. 2017-2018.

Contralora del Municipio de Ciudad Juárez. 2016-2017.

Visitadora General de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Ciudad Juárez.

**Catedrático**, Universidad Regional del Norte Campus Ciudad Juárez. 2004-2009 Impartiendo materias de Derecho Corporativo, Organización Jurídica del Estado Mexicano, Derecho Internacional Público, Introducción al Estudio del Derecho, Teoría del Estado, Derecho Mercantil y Derecho Privado en la facultad de Administración, Comercio Exterior y Derecho.

## **RELATORIA EN LA EXPERIENCIA RELACIONADA CON LOS DERECHOS HUMANOS.**

Comencé a trabajar en la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Ciudad Juárez en el año 2009 como Visitadora General iniciando y coordinadora del Departamento de Capacitación en donde nos dimos a la tarea de conformar un equipo interdisciplinario para la creación de materiales de promoción y capacitación en derechos humanos para niños, niñas y adolescentes, mujeres, adulto mayor, maestros, pueblos indígenas, padres de familia y funcionarios públicos.

Tuve la oportunidad de ser la responsable de encabezar la atención a las mujeres víctimas de violencia, niñas, adolescentes, atención a víctimas de trata de personas, a las madres de víctimas de feminicidio y de mujeres desaparecidas.

Derivado de esto representé a la CEDH formando parte del grupo de la Sub Comisión de Coordinación y Enlace para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres en Ciudad Juárez Chihuahua, de la Comisión de Política Gubernamental en Materia de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación.

De la misma forma, trabajamos representando a la institución en el Grupo de Trabajo de seguimiento a la Sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos contra el Estado Mexicano sobre el caso González y otras, conocido como Campo Algodonero.

Como parte de la atención al género, participé como miembro del Observatorio Ciudadano del Nuevo Sistema de Justicia Penal con Perspectiva de Género. Organismo impulsado por la Red Mesa de Mujeres en Coordinación con Renace A.C., parte del comité de seguimiento con el Instituto Chihuahuense de la Mujer, (ICHIMUJER), Centro de Justicia para las Mujeres, Fiscalía de Investigación de los Delitos por razones de Género y Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM).

En el tema de migrantes trabajamos la colaboración interinstitucional para una mejor atención a este grupo tal vulnerando a través de nuestra participación como miembro del Consejo Consultivo de atención a migrantes del Instituto Nacional de Migración.

Trabajamos intensamente por la erradicación de la trata de personas desde el Comité Interinstitucional de Atención a Víctimas de Trata de Personas en Ciudad Juárez convocado por la secretaria de gobernación a través del el Instituto Nacional de Migración. Así como en el Comité Regional de Atención a Víctimas de trata convocado por la Comisión Nacional de lo Derechos Humanos.

Tuve el honor de representar al Presidente de la CEDH como enlace con el Consulado Americano de los Estados Unidos de Norteamérica en Ciudad Juárez, Chihuahua.

De la misma forma tuve la posibilidad de coordinar los trabajos de Mediación, buscando la comunicación inmediata con las autoridades señaladas como responsables de violaciones a los derechos humanos, así como de grupos vulnerados ante las instituciones públicas.

Fuí responsable de coordinar los trabajos de la CEDH con las organizaciones civiles que trabajan por la promoción y defensa de los derechos humanos en la ciudad generando unidad y trabajo conjunto en los diversos temas de derechos humanos de los niños niñas y adolescentes, mujeres, adolescentes infractores, grupos indígenas, comunidad LGBTTIQ, salud mental, personas con VIH, personas con discapacidad, personas en situación de reclusión, personas que manifestaron sufrir tortura traos crueles inhumanos y degradantes. De la misma manera se coordinaban los trabajos de la CEDH con las distintas instituciones de municipio, estado y federación en los temas descritos. Brindando también la atención directa a las personas de estos grupos vulnerables.

En el tema de derechos humanos de niños niñas y adolescentes representamos a la CEDH en el Comité Estatal de Seguimiento y Vigilancia de la Aplicación de los Derechos de las Niñas, Niños y

Adolescentes en el estado y nos coordinamos con las instancias responsables de dicho grupo para trabajar en conjunto, también nos coordinamos con las organizaciones en la Red de Infancia para trabajar en proyectos conjuntos.

Responsable de coordinar y supervisar las acciones de la CEDH en los Ceresos y Centros de arraigo Estatales y Seguridad Pública Municipal. Fuimos la primera visitaduría del estado que logró el acceso al Centro Federal de Readaptación Social número 9 para entrevistar internos e integrar expedientes de queja.

Derivado de esto fui responsable de la supervisión de los Centros de Reinserción Social en ciudad Juárez y de la supervisión de las unidades de Seguridad Pública Municipal, detenidos en el hospital general, hospitales psiquiátricos y centros de rehabilitación.

Tuve la responsabilidad de encabezar la atención a Víctimas del Delito en la CEDH solicitando medidas de protección y canalizándolas a la Fiscalía de Atención a Víctimas del delito del estado. Dicha responsabilidad incluía la intervención inmediata a Defensores de Derechos Humanos y Periodistas estableciendo la comunicación inmediata con la Secretaría de Gobernación y la Fiscalía de Atención a Víctimas del Delito del estado. Dándole seguimiento puntual a dichas Medidas.

Como Contralora del Municipio de Juárez, tuve la posibilidad de trabajar otro derecho humano que es el que tiene los ciudadanos a la buena administración pública y que vino a enriquecer de una manera muy significativa mi experiencia como derecho humanista, encabezamos los trabajos de modificación a la normatividad local para implementar el novedoso plan nacional anticorrupción, creando la Dirección de Transparencia y acceso a la información y la dirección de Responsabilidad de los Servidores Públicos, que anteriormente no existían, se adjuntó la Dirección de Asuntos Internos al órgano de control y fortalecimos la Dirección de Auditoría.

Desde la Dirección General de Ecología Municipal, tuve la oportunidad de entrar al derecho humano al medio ambiente sano. Desde los grupos de trabajo para mejorar la calidad del aire, la implementación de supervisiones a empresas o ciudadanos que contaminan, hasta la participación en el Consejo del Agua y el inicio del Departamento de Bienestar Animal, cuya actividad también repercute en este derecho que tenemos los ciudadanos a la mejora de nuestro medio ambiente.

Toda esta experiencia me ha dado la posibilidad de ser invitada como ponente para dar temas sobre los derechos humanos tanto a instituciones públicas como privadas con una perspectiva muy amplia de ellos.

### **PONENTE EN FOROS**

Ponente en el Seminario Interinstitucional en materia de atención a víctimas del delito, convocada por la PGR, Gobierno Federal. 2010

Ponente invitada a la "Semana Contra la Trata de Personas convocada por la Secretaría de Gobernación a través del INAMI. 2013

Ponente conferencia "Prevención, conociendo las técnicas de enganche en la Trata de Personas. Segob a través del INAMI. 2014.

Ponente Capacitación para Organizaciones, Estudiantes y Voluntarios contra la trata" INAMI 2016.

### **PARTICIPACIONES HONORIFICAS**

Comisionada de Derechos Humanos de las Mujeres Migrantes del Colectivo Internacional 50+1 capítulo El Paso, Texas. 2023

Participante en el grupo estatal del movimiento "Diálogos Nacionales por la Paz" donde he colaborado en la construcción de la Agenda Local de Paz. El Diálogo Nacional por la Paz es un movimiento que surge a partir del asesinato de los jesuitas en la sierra tarahumara y que hoy está presente en todos los estados del país. Su objetivo es construir espacios de diálogo, articular procesos locales y favorecer condiciones de paz en el ámbito municipal, estatal y nacional. 2023.

Miembro de la Mesa de Seguridad y Justicia de Ciudad Juárez. 2013-2016.